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ロータリー：変化をもたらす

ゲストスピーチ
　㈱四国銀行  法人サポート部  部長
　伊東  瑞文 氏
　「銀行活用の勧め」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。本日は柳
澤ガバナーの公式訪問日です。柳
澤ガバナーは、本日が71ヵ所目の
クラブ訪問だそうです。また11月
17日から19日には地区大会もあり、
お忙しい中、当クラブにご訪問い
ただきました。

　今日は例会に先立ち会長幹事会があり、いろいろお話
いただきましたので、いくつかご紹介します。
・高知クラブは高知で一番古いクラブとして、地区で何

かあったときには、昔のことを知っている人から地区
全体にアドバイスをして欲しい。

・今回、南クラブが地区補助金の申請をして７万5,000
ドルが認められた。高知大学の医学部と連携しブラジ
ルに内視鏡を送り、その使い方などを指導するという
プロジェクトを行うもので、脇口学長にもご協力いた
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だたきたい。
・ＲＩの規定審議会の決定で定款が改正されているが、

細則をちゃんと決めておかないと定款の振れによりク
ラブ運営が変わることがある。

　話は代わりますが、広末幸彦会員が秋の褒章で藍綬褒
章を受章されます。藍綬褒章は会社経営や各種団体での
活動を通じて産業の振興、社会福祉の増進等に優れた業
績を挙げた方に贈られるものです。クラブの皆さんでお
祝いしていただければと思います。
　帯屋町のおびさんロードの昔のピコランドのところを
中澤陽一会員が入手され、そこに安藤桃子さんが１年間
限定で映画館を開館します。先日、その場所で音楽演奏
があるということで、行ってきました。建物の外にバン
ドがいて周りで演奏が聴けます。町の中に音楽が溢れて
いる光景があって、これから町がどんどん活気づくとい
いなと思いました。
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」「ハッピーバースディ」
　　　　　　　　　 「おめでとう結婚記念日」

● 来訪ロータリアン
第2670地区ガバナー　　柳澤光秋氏（高知東ＲＣ）
高知第２分区ガバナー補佐　　掛水洋一郎氏（高知北ＲＣ）
　　　　随　行　員　　近森範久氏（高知東ＲＣ）
高 知 ロイヤル ＲＣ　　西川義章氏

● 柳澤光秋ガバナーとバナー交換を行いました。

● 会 長 報 告
・10月のニコニコは49万8,500円、燦燦基金は16万2,963円です。
・1991-92年度のパストガバナーである井内堯治様（徳島ＲＣ）がご逝去されました。
　謹んでご冥福をお祈りします。
・トロントでの年次大会の案内が来ていますので回覧します。

● 幹 事 報 告
・八幡浜ＲＣが2018年1月より、例会日を毎週火曜日12時10分からに変更。
 （月の最終火曜日のみ18時30分から）
・第39回LYRAセミナーの報告書を回覧します。
・例会終了後、ガバナーとの記念写真を撮影します。その後、理事会を行います。
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史を胸を張って進むことが一番かと思いまして、「特性を生
かそう」こういうテーマにしたんですけども、1月15日のＲＩ
のテーマを見て、当たり障りのない穏便な格好で済んでほっ
としたところです。
　新しいテーマが出て、その後で古いテーマの地区大会を
開催するのはやはりおかしいんじゃないかと。新しいテーマ
が出たら、その年度の前半に地区大会を開いて、そのテーマ
で事を運ぶ、それが本来の筋ではないかと思い、皆さんに
は申しわけないんですけど、僕にしてみれば本来あるべき姿
に戻したと判断して、今期年2回の地区大会にしました。日
本には34地区ありますが、ほとんどが年度前半に地区大会
を開催します。後半に開催するのは少数派です。次年度の
愛媛の桑原ガバナーエレクトも10月、次の徳島の大島ガバ
ナーノミニーも10月か11月に開催すると思います。
　私はこういう立場上、言わなくてはいけないことがありま
すので、言わせていただきますが、一つは、クラブのサポー
トと強化。これは会員増強に間違いありません。ただ、この
クラブは97人という非常に大きい数のクラブです。現時点
で徳島ＲＣが80人、松山ＲＣが73人、髙松北ＲＣが88人、
髙松ＲＣが85人の会員数で、高知ＲＣがダントツのトップ
です。
　これから先のことを考えた場合、クラブの生き残りには会
員数が問題になります。2670地区は74クラブ、そのうちの
29クラブが30人未満です。会員数が少ないのは、この地区
だけではなくて日本全国でも言える話です。日本のロータ
リークラブ2270クラブの中で会員数30人未満のクラブが
40％。60歳以上が47％を占めています。この数は毎年増
えて、しかも在籍10年以上が55％。いかに、在籍年数が長
くて年を取った会員が多いか。逆に言うと若い会員が少な
い。入ってきてもやめていく。これを如実に表しています。皆
さんが５年、10年先のクラブの在り様を自分のこととして捉
えていただければ、これから先、ロータリーは容易ならざる
ものだとお分かりいただけると思います。
　ただ、これが地区だけの問題だといいのですが、日本全
体にこの問題が表れてきます。全世界のロータリアンの数
が増えて増えて120万になった。そこでＲＩはＤＬＰを導入
しました。その後、会員数は横ばい状態で増えません。増え
ない状態が続いたためにＣＬＰを導入して維持してきました
が、その中で問題になるのは会員の中身です。アメリカ、イ
ギリス、日本などの会員が減り、台湾、韓国、ブラジルなど
の数が増えてきた。ということは、ＲＩにおける日本の理事
が減り、世界における日本の発言力が低下したということで
す。今度、日本の理事は２人です。ますます日本の意見が通
らなくなります。
　こういう時代にどうするかというと、台湾やタイなど日本と

  ガバナーアドレス

第2670地区ガバナー　　柳澤  光秋 氏（高知東ＲＣ）

　皆さん、こんにちは。国際ロータリー
第2670地区2017-18年度ガバナーの柳
澤光秋です。今日は、高知ＲＣに公式訪
問でまいりました。高知ＲＣは先日80周
年という素晴らしい会を成し遂げたばか
りです。そのときの会長挨拶で、古い歴
史と素晴らしい活動を述べておられましたが、こちらは四国
で５番目、日本で33番目に創立されたクラブです。
　2670地区で，ガバナーを６人、分区代理７人、ガバナー
補佐４人、これだけの数を輩出しているクラブは他にはござ
いません。そういう実績のあるクラブですし、今日も関パス
トガバナーをはじめ先輩の方々や顔見知りの方が非常に多
く、面接試験を受けるような感じです。果たして受かるかど
うか分かりませんが、僕なりの話をさせていただきます。
　最初に、11月17日、18日、19日と地区大会を開催します
が、全員登録ありがとうございます。ゴルフも、幸いキャディ
が足りないぐらいの人数が揃いました。皆さまのご協力に感
謝するところです。
　今年は、年に2回の地区大会ということで、皆さんに非常
にご迷惑とご負担をかけましたが、それなりの理由がござい
ます。本来、1月15日、サンディエゴ国際協議会の最初の日
の９時オープンと同時に、その年のテーマが発表されます。
今年のテーマは「ロータリーに変化をもたらす」でしたが、今
年4月に坂出東ＲＣが地区大会を開催しました。その予定の
ために、PETSは２月、地区協は３月に開催しなくてはなりま
せんでした。
　ところが1月15日の発表を見てからでは僕のテーマは到底
間に合いません。この「特性を生かそう」というテーマは昨
年のうちに決めました。2016年度規定審議会は、とんでも
ない改革です。皆さん、お困りになったことと思います。前会
長はいみじくも言いました。「潮目が変わった、これからどう
いうふうな時代を迎えるのか」
　７月１日のガバナー会でも大問題になりました。そのとき
に言われたのが、例えば、「should」という言葉をどう訳す
か。しなければならない、すべきであると言うけれども、し
なくてもいいと、そういう解釈にも取れる、非常に微妙なと
ころです。9月のロータリー研究会でも、これからどうしよう
か、みんな悩んだところです。これから先どうするか。そのと
きに僕が考えたのが、各クラブには歴史があって、それぞれ
のいいところを皆さん持っておられます。素晴らしい歴史と
今の行動があります。ですから、こういう潮目の変わった時
代には、やはりそのクラブのいいところ、特徴あるところ、歴

● ゲストスピーチ
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友好関係が結べる国と仲良くして日本の意見が少しでも通
るようにしないと、ＲＩにおける日本の発言力は低下する一
方で、日本のロータリアンとしてやりにくい状態が続くと思い
ます。
　その他にも影響があり、日本は第１、第２、第３ゾーンが
ありますが、第１ゾーンにバングラデッシュ、インドネシア、
パキスタンが入ってきました。第３ゾーンは11地区ですが、こ
こに第２ゾーンの2630地区が入ってきました。そういう日本
のゾーンの新しい編成がなされること。こういったことが、こ
れからの大きな問題ではないかと思います。
　２つめが人道的奉仕の重点化と増加。これは、単年度事
業と長期計画の問題ですが、省かせていただきます。
　３つめは、ロータリー公共イメージと認知度の向上です。
ロータリーでは横文字や略語が多すぎて憶えにくいです
が、１つだけ覚えておいてください。ＡＲＰＩＣ、アシスタン
ト・ロータリー・パブリック・イメージ・コーディネーター。皆
さんもご覧になったと思いますが、前田直前ガバナーが「教
えてロータリー」というアニメでロータリーを紹介しました。
あのビデオが３月にセミナーで公表されて日本中の評判に
なり、Ｕチューブなどで取り上げたものですから、この７月１
日から前田直前ガバナーがこのコーディネーターに就任しま
した。2670地区からコーディネーターもしくは研修リーダー
が出る、活躍されるというのは非常に珍しいことです。認知
度向上に非常に役立つと思いますので、この言葉だけでも
覚えておいていただけると幸いです。
　同じような話で、マイロータリーへの登録。2670地区は
1997年に会員数3962人、これが最高でした。4000人を超
したことはありません。それが２、３年前に3000人を切りま
したが、幸いにもこの10月に3040人に復活しましたが、この
うちわずか520人しかマイロータリーに登録していません。
一昨日、新しいデータが出て、2670地区は第３ゾーンでは
登録者数が５番目になっています。目標は50％です。登録
しにくい、パソコンでやりにくい、非常に評判が悪い制度
ですが、少ないクラブでも全員登録しているところがありま
す。パソコンの得意な方が何人かをまとめて登録していた
だければと思います。また、ロータリークラブセントラルの入
力。これは74クラブのうち14クラブしか登録していません。
これも会長、幹事、理事の皆さん、少しでも入力して、実績
を高めていただければと思います。
　こういう潮目が変わって、変化を求められる時代にどう
やって生き残るか。ロータリーでは、先日の会員増強セミ
ナーでも言われましたが「ロータリーがしかるべき運命を切
り開くには、常に進化し、時には革命的にならなければな
りません」というポール・ハリスの言葉が使われます。伊藤
コーディネーターからは「昔、阪神が優勝したときカーネル
おじさんを道頓堀に放り投げた。十何年経って引き上げた
ら、ロータリーのバッジが付いていた。ロータリーは不滅で

す」といった話をされました。そのとき僕が「そのバッジは錆
びてなかったですか」と聞くと「カーネルおじさんは木像で、
バッジも木に彫ってありますから錆びないんです」というこ
とでした。この話を、高知のあるクラブですると、高知にも
３ヵ所位銅像があるそうです。そこには本物のバッジが付い
ていると言っていました。
　また、アーサー･シェルドンが「ロータリアンは楽観的主
義、明るい未来を持つ。明日は今日よりよくなるに違いない」
と明るい未来を予言しています。高知ＲＣも、うちはこういう
クラブだ、こういういいところがある、そう胸を張って先頭に
立って進んでいただきたいと思います。
　そのときに４つの言葉を覚えておいてください。
　１つはコネクト・絆を築く。クラブの会員同士が絆を築い
て、スクラムを組んで高知を先導してもらいたいところです。
２つめがエンドポリオ。ＲＩはポリオが撲滅できたら、新し
いテーマを出すといいますけどポリオは撲滅できません。一
昨年の『ロータリーの友』11月号を読めば、いかにポリオが
撲滅できないことかが分かります。ということは新しいテー
マがまだ出ないということにほかなりません。３つ目がトラン
スポート・変革。５年後、10年後のクラブの状態を考えてい
ただいたら、どういう変化をしなくてはいけないか。定款は
仕方ありませんが、細則をしっかりとしていただくと、各クラ
ブには裁量権と自治権がありますので、将来、変革があって
も乗り切れると思います。そして４つ目がインスパイア・鼓舞
するという言葉。2670地区も会員数が少なく疲弊している
地域があります。そういうところに、鼓舞して回るのが僕の
役目です。　
　最後に、これだけは言わせていただきます。1923年に
ポール・ハリスが述べている言葉です。「ロータリーは思い
出に浸る組織ではありません。どちらかというと、過去の業
績よりむしろ未来の活動に価値と目的を置く組織です」
　これから先、高知ＲＣが高知だけじゃなく四国の先頭に
立ってみんなを引っ張っていただくようにインスパイアして、
明るい未来が持てるように念じて私の話を終わらせていた
だきます。ご清聴ありがとうございました。

総数

10月24日

（-5）97 61 31 0 66.3011月　7日

（-7）97 58 11 21 87.78

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 　　11月14日　地区大会に振替（旭）	 高知西RC 　　11月17日　地区大会に振替（三）
	 高知北RC 　　11月20日　地区大会に振替（三）	 高知ロイヤルRC 　　11月28日　4RC合同夜間例会に振替（旭）
	 高知西RC 　　12月　1日→11/30	4RC合同夜間例会に振替（三）	 高知西RC 　　12月15日　忘年夜間例会（三）
	 高知北RC 　　12月18日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月19日　夜間例会（旭）
	 高知東RC 　　12月20日　忘年夜間例会（阪）	 高知南RC 　　12月21日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC 　　12月21日　夜間例会（城）	 高知北RC 　　12月25日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C 　　12月26日　忘年夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月26日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC 　　12月27日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC 　　12月28日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC 　　12月28日　ロータリー休日（城）	 高知西RC 　　12月29日　ロータリー休日（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
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例 会 場
事 務 局
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額 ［11月7日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金582,500 円 170,978 円
さんさん

ポリオ 募 金 186,700 円
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ゲストスピーチ
　長期交換学生　茂森  碧那さん
　「帰国報告」

高村　禎二
高橋　明子

高橋　明子

竹下　篤範

川崎　卓巳

川﨑　敦子

中澤　陽一

野村　　茂

芝藤　倫朗
小笠原晃男
安藤　一臣
筒井　善樹
荒井奈々絵
千頭　邦夫

尾木　謙三
杉本芙美子

中田　由季

川添　　博
細田　長司

磯村　康志
入交　章二

　　　ニコニコ箱へ。
　　　　　　　先々週、また本日とお世話になります。今後ともよろしくお願いいたします。
　　　　　　　　　素晴らしいガバナー公式訪問例会おめでとうございました。楽しくメイクさせていただきました。また、
本日は写真のご用命もいただき感謝いたします。この後、よろしくお願いいたします。
柳澤ガバナー、掛水ガバナー補佐、近森随行員様、本日は高知ＲＣへようこそおいでくださいました。会長、幹事との懇談会
やガバナーアドレスで貴重なお話をいただき、大変勉強になりました。これからのロータリー活動に生かせるように全会員で
励みたいと思います。ありがとうございました。また、今月17日から開催される地区大会のご成功を心よりお祈り申し上げます。
お誕生日のお祝いをいただきありがとうございました。幹事業務を最後まで務めたいと思っております。どうぞよろしくお願い
いたします。
先週土曜日の私どもの病院70周年記念講演会及び祝賀会に多くの会員の皆さまに、ご多忙の中ご出席いただきありがとうご
ざいました。好天にも恵まれ盛会裏に無事執り行うことができました。今後とも地域の方々に信頼される病院としてガンバッ
テまいります。引き続きご支援、ご指導のほどよろしくお願い申し上げます。皆さまのご厚情に感謝してニコニコさせていただ
きます。柳澤ガバナー、高知クラブへようこそお越しくださいました。以前、医師会役員として机を並べたことが思い出され、感
慨深いものがあります。ますますのご活躍を祈念してニコニコします。
昨日、11月６日（月）に高知市福井町に一汁三菜福井店をＯＰＥＮ致しました。皆さまにごあいさつ状を送らせていただきまし
たところ、わざわざ中田会員と嶺岸会員にお出でいただきました。中座の折にご来店いただいた皆さまもいらっしゃるかもしれ
ませんので、この場をお借りして改めてお礼を申し上げます。今後ともよろしくお願いいたします。
柳澤光秋ガバナーの高知ロータリーへのご訪問をとても嬉しく存じます。先週、たまたまメイキャップに南ロータリーに参って
おりました。そのときもちょうど柳澤ガバナー公式訪問の日。ガバナーのご人徳の力でニコニコ発表に最低10分はかかると説
明を受け驚きました（48件ほどあったかと）。南ロータリーに触発されてニコニコします。宮地さんのピアノ演奏初デビューに
もニコニコします。
柳澤ガバナー、本日はご来訪ありがとうございます。実は、今日は家内の誕生日でして、今ごろは花束が届いていると思います。
また、会長からはおびさんロードの映画館の話もしていただき、何やかやでニコニコします。ぜひ、皆さまにも映画館に足を運
んでいただければ嬉しいです。
ロータリー情報委員会主催の「オリエンテーション」を来週、11月14日（火）午後６時から高知サンライズホテルで開催します。
当日は関パストガバナーから「規定審議委員会」についても講話もございます。普段より30分早い午後６時スタートとなります
ので、出席される会員はよろしくお願いします。
先日５日（日）に大橋通り商店街で行われた小学生を対象とした職業体験イベント「わくわくワークるんだ商店街」では、多く
の高知ＲＣメンバーの皆さまにご協力いただき誠にありがとうございました。日本銀行様、四国銀行様、ＮＨＫ高知放送局様、
高知新聞社様、金高堂様、日本航空様、四国旅客鉄道様、野村證券様、本当にありがとうございました。
今日は誕生日をお祝いいただき、また妻の誕生日にはきれいなお花をいただきありがとうございました。ダブルで感謝です。
皆さまに誕生日を祝っていただきまして、とても嬉しかったです。ありがとうございました。
家内の誕生日と結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。思い返せば40数年前の結婚式の３日後が家内の誕生日
で、誕生祝いのプレゼントを要求され、だまし討ちにあったような気がしたことを思い出しました。シブシブニコニコします。
妻の誕生日にキレイで立派な観葉植物を贈っていただきありがとうございました。感謝の心を込めてニコニコします。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。49年目です。来年は金婚式になります。お互いの忍耐と寛容で何とか
無事に長い年月を過ごしました。これからは、健康に気をつけ元気で仲良く（？）過ごしていければと思います。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。週報に自分の名前があり、慌てて立ちました。記念日を思い出させて
くれて週報に感謝。
結婚記念日は全く忘れていました。お祝いをいただきありがとうございました。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。40年を迎えました。長いようであっという間ですね。。これからは捨て
られないように気をつけます。老後のために・・・。
多くの皆さまのおかげで、今年も結婚記念日を迎えることができました。感謝の気持ちを込めてニコニコします。
25回目の結婚記念日です。何をプレゼントすればいいのでしょう。妻からの無言のプレッシャーを感じます。本日は祝福くだ
さり、ありがとうございました。

ニコニコ箱
柳澤光秋ガバナー
掛水洋一郎ガバナー補佐
西川　義章（高知ロイヤルＲＣ）


